

Carta de Federico Engels a Bernstein [extracto] 10 de febrero de 1883

(Tomado de C. Marx y F. Engels, *Cartas sobre El Capital*, EDIMA-Edición de materiales S.A., Barcelona, 1968, página 246; también para las notas.)

10 de febrero de 1883

...Volviendo al impuesto sobre la Bolsa, no necesitamos negar la “inmoralidad” de la Bolsa y la estafa que representa; podemos incluso pintarla de forma muy sugestiva como la coronación del acaparamiento capitalista, el punto en que la propiedad se asocia directamente con el robo, pero hay que concluir a continuación que no interesa en absoluto al proletariado estropear esa hermosa flor de la economía actual, sino más bien dejarla florecer con toda libertad, con el fin de que hasta el más bestia pueda comprender adónde lleva la economía actual. Dejemos, pues, la indignación moral para quienes son suficientemente ansiosos como para ir a la Bolsa, sin ser ellos mismos bolsistas, y que se dejan desplumar como es de rigor. Y si después la Bolsa y los “negocios serios” se ponen a disputar entre sí, y si el Junker, que trata también de lanzarse al juego de los papeles en Bolsa y que necesariamente pierde en él la camisa, es el tercer ladrón en esta lucha que se hacen mutuamente las tres fracciones principales de la clase de los explotadores, entonces nosotros seremos el cuarto, el que ríe el último...

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es